

COMMUNIQUÉ OFFICIEL

AfricTivistes CitizenLab Bénin

À la suite de la tentative de mutinerie déjouée le dimanche 7 décembre 2025

AfricTivistes CitizenLab Bénin exprime sa vive indignation et sa profonde préoccupation face à la tentative de déstabilisation institutionnelle survenue ce dimanche 7 décembre 2025. En tant qu'organisation de la société civile engagée dans la promotion de la démocratie, de la citoyenneté responsable et de la bonne gouvernance, nous **condamnons avec la plus grande fermeté** cet acte attentatoire à la volonté souveraine du peuple béninois.

Le Bénin, fort de son histoire démocratique, **demeure un peuple souverain, attaché aux valeurs de liberté, de paix et d'État de droit**. Toute action visant à remettre en cause ces acquis fondamentaux constitue une menace grave contre notre vivre-ensemble et notre stabilité collective.

Nous saluons le **professionnalisme et la loyauté des Forces de Défense et de Sécurité**, dont la réaction rapide et disciplinée a permis de **préserver l'ordre constitutionnel**. Cette intervention témoigne une fois de plus du caractère républicain et démocratique de l'armée béninoise, garante des institutions et protectrice du bien commun.

Les auteurs de cette tentative de coup de force ont agi en marge de la République et en rupture totale avec les valeurs qui fondent notre Nation. Leur démarche est irresponsable, condamnable et incompatible avec l'idéal démocratique auquel aspire le peuple béninois. Ces actes isolés ne sauraient entacher **la solidité des institutions** ni ébranler la **résilience de notre démocratie**.

AfricTivistes CitizenLab Bénin tient à rassurer l'opinion publique : le Bénin reste un pays fort, stable et sûr, dont les citoyens font preuve de maturité démocratique et de cohésion sociale, même dans les moments de tension.

En ces circonstances, nous appelons :

- les citoyens à la vigilance, au discernement et au rejet de toute manipulation ou instrumentalisation ;
- les acteurs politiques et sociaux à la retenue, au sens de responsabilité et au respect strict de l'ordre républicain ;
- la jeunesse à demeurer engagée, patriote et promotrice de la paix et de l'unité nationale.

Nous réaffirmons que la défense de la démocratie est un devoir collectif. Plus que jamais, notre pays a besoin d'un esprit républicain renforcé, d'un profond amour de la patrie et d'un engagement renouvelé pour la protection du bien commun.

AfricTivistes CitizenLab Bénin, en tant que membre dynamique du Réseau [AfricTivistes](#) reste mobilisé aux côtés des citoyens pour promouvoir une société pacifique, démocratique et respectueuse des droits fondamentaux.

Fait à Cotonou, le 7 décembre 2025

AfricTivistes CitizenLab Bénin